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垣曲县一大批老旧小区既有住宅加装电梯——

居 民 告 别“ 爬 楼 时 代 ”

采访结束回程路上，路过垣曲县
新建北区小区，记者看到该小区的电
梯加装已经达到了集中连片的效果。
在该小区主路上，摆放着几副刚运回
来的电梯框架，还有不少单元楼准备

加装电梯。
惠民工程，最暖民心。看着这些

美观大气的电梯，记者仿佛看到了居
民乘坐电梯时发自内心的笑容。未
来，随着既有住宅加装电梯工作的进
一步推进，将会有更多老旧小区居民
享受到乘坐电梯上下楼的便利和幸
福。 记者 樊慧敏

为 民 办 实 事 改 造 暖 民 心 人工湿地净化工程加快推进

单元楼外崭新的电梯，居然是一楼
住户主动提出加装的，这件既稀奇又暖
心的事，就发生在垣曲县滨河馨都小
区。

由于该小区建设年代较早，没有安
装电梯，给居民生活带来了很多不便。
看着楼上的邻居上下楼比较费劲，住在
该小区2号楼二单元一楼的胡素梅心里
很着急：“大家都是十几年的老邻居
了，感情很深。因为楼里没有电梯，好
几户都想把房子卖了，我心里很舍不
得。”

看到县城里有些老旧小区加装了电
梯，胡素梅心里便萌生了为单元楼加装
电梯的想法。刚开始楼里的居民对加装
电梯政策不太了解，有的人支持，有的人
则以担心电梯会有噪音、影响通风采光、
存在安全隐患等为理由，对加装电梯持
消极态度。为了打消楼里居民心中的顾
虑，胡素梅多次带着大家前往已经加装
电梯的小区参观体验，并事无巨细地向
该县住建局及电梯公司了解相关事宜。

经过10个晚上的商讨，最终大家一
致同意加装电梯。今年4月，申报审批
通过，5月22日，电梯公司开始正式动
工。经过3个多月的施工，新电梯装好
了。为了庆祝单元楼告别“爬楼时
代”，10 月 3 日，在胡素梅的组织下，
大家在单元楼前举行了新电梯投用剪彩
仪式。

11月5日上午，记者在该县住建局
相关负责人的带领下，来到该单元楼，
恰好看到住在六楼的靳女士刚买菜回
来。只见她站在电梯口一刷脸，门便打
开了。随后她走进去，将刚买的菜放在
电梯里，便轻松上楼了。“以前没有电
梯，买菜回来还得费劲提到六楼。现在
好了，不光买菜轻松了，我还可以每天
带着孙子下楼玩耍，实在太方便了。”
靳女士告诉记者。

同样因加装电梯受益的，还有该小
区 4 号楼的居民。今年 80 多岁的宋奶
奶，由于腿脚不便，已经4年没有下过
楼了。“自从楼里加装了电梯，保姆每
天都会推着我下楼转转，我真是打心底
里高兴。”宋奶奶感慨地说。

加装电梯的好处，可不止方便上下
楼这一条。除了可以通过连廊实现平层
入户外，每户业主还获得了一个大阳
台。阳台装修好后，大家精心布置，有
的摆上了花盆、餐桌、书柜，有的安装
了摇椅。当天上午，明媚的阳光透过窗
户，将阳台照射得暖意融融，业主在自
家阳台上惬意地享受着日光浴，画面十
分温馨美好。

电梯加装工作，一直在推进；为民
服务的初心，也一直在坚守。“既有住
宅加装电梯工作，是我们近几年着手推
进的重点工作。今年年初以来，我们多
次召开加梯工作推进会，针对调查摸排
情况商讨针对性的解决办法，并与社
区、业主代表等合力推进加梯工作。同
时，我们还加大对电梯加装政策的宣传
力度，用垣曲本地方言录制了微电影

《电梯开启幸福门》，加深老百姓对相关
政策的了解。”该县住建局党组成员吉
俊峰告诉记者。

随后，在该县国泰新都小区4号楼
一单元，电梯加装工作正在紧锣密鼓地

进行。据现场施工负责人介绍，该单元
楼的结构比较特殊，需要从地下车库挖
一个口，将电梯底座建设在地下，施工
难度较大。由于我市没有这样的先例，
在垣曲县住建局的支持下，该公司邀请
西安、太原等地的专业设计团队前往现
场进行考察论证，确定设计方案可行后，
才开始正式施工。目前已经完成了地下
车库加固、电梯底座建设及框架安装等
工作，预计整部电梯将于今年12月完工。

该局执法队专职副队长车大鹏表

示，既有住宅加装电梯工作是一个不断
积累经验的过程。从刚开始的实施之难
到如今的顺利推进，证明了“自下而
上”配合远比“自上而下”推进容易得
多。自 2021 年至今，该县已成功加装
电梯 70 部，光今年就加装了 33 部。下
一步，该局将继续设身处地为群众考
虑，确保每一户业主同意后再开始加装
电梯，并保障每部电梯15万元的补贴按
时发放到位，让更多居民享受到政府惠
民政策的福利。

运城晚报讯 （记者 樊慧敏
通讯员 崔璐） 近日，在垣曲县污
水处理厂尾水人工湿地净化工程施
工现场，挖掘机、装载车等大型机
械设备轰隆作响，工人们分工明
确、配合默契，紧张有序地进行施
工。

据了解，垣曲县污水处理厂尾
水人工湿地净化工程于 2023 年 11
月开工建设，总投资 3812 万元，
分为尾水潜流人工湿地净化工程和
河道生态修复工程两个部分。项目
建成后，一是可以有效提升水土保
持和水涵养能力，提高水体的可利
用程度，助力下游农业生产，提升
流域经济效益；二是可以有效改善
亳清河的水质，使水体景观价值进
一步提升，推动亳清河沿岸乡村旅

游的建设并创造良好的投资环境；
三是使亳清河整体流域的生态环境
得以改善，为鸟类、鱼类提供丰富
的食物和良好的生存繁衍空间，对
保护生物多样性具有重要作用。

现场施工负责人介绍，目前，
项目已完成生态塘和人工湿地的
基础设施工作，正在施工碎石和
钙基脱氮除磷的摊铺工作。为抢
抓施工黄金期，该县水利局联合
施工方加强项目管理、明确责任
分工、优化施工方案，根据工程
实际情况和气候条件，制订科学
合理的施工进度计划。该负责人
表示，下一步，项目施工方将合
理安排、倒排工期，在保障安全
和质量的前提下，确保今年年底
前完成所有施工任务。

运城晚报讯（记者 祁克宁 通讯
员 尚张茹）近日，针对市民反映的永
济市委党校西侧家属院污水溢流影响居
民正常通行的情况，永济市市政公用服
务中心高度重视，立即组织专业技术人
员查看，并实施了改造。

据了解，该家属院建设于 20 世纪
90年代，紧邻涑水河畔，地势低洼，小
区现用排水管道为原来直接排入涑水河
时铺设，近年来接入城市排水管网后，
受小区地势影响，城市排水管网液位升
高时，该小区就会出现污水外溢现象。

经与小区业主沟通，该中心决定在
小区巷口处修建一处污水调蓄池，使用
液位控制将污水顺利排放至涑水西街污
水管网。同时封堵原排水管线，防止截
污管道污水倒灌小区，彻底解决该小区
污水排放及外溢现象。

施工中，为有效避免地下水位较高
对施工造成的影响，施工人员采取了边
抽排边挖土的方式，待坑基达到设计要
求后，再使用DN1200成品混凝土管道
竖向放置。目前，该小区排水管网改造
工作正在稳步推进。

“之前每次污水溢出路面，我们就
非常发愁，向市政公用服务中心反馈
后，他们不仅及时帮我们把道路清理干
净了，还帮我们改造排水系统，彻底解
决排水难的问题，真的是为我们小区办
了一件大实事。”党校西侧家属院居民
俞先生高兴地说。

该中心主任薛海明表示，下一步，该
中心将继续坚持“人民至上、服务至上”
的理念，着力解决群众“急难愁盼”问
题，不断增强群众的幸福感、获得感、安
全感。
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